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申花战平三镇七轮不败，马镇送球衣被恶意炒作

七次扑救，三“镇”武汉

如果可以选
择的话，马镇希望
自己一直是申花
队 中 在 场 上 最

“闲”的那一个，原
因很简单，一旦门
将没什么事可做
的话，也就意味着
比赛完全纳入了
自家的掌控之中，
他只要站在那里
看着队友们表现
就好。

可惜的是，5
月 13 日的这个下
午，马镇和他的申
花队友们的对手
是武汉三镇，是曾
经 在 去 年 4 比 2

“虐”过他们的上
届冠军，对他来
讲，无论场上还是
心理，这都注定会
是一场压力大到
可能喘不过气来
的比赛。
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事实上，为了避免给队员带来额外
的压力，对于上个赛季的那场比赛，申
花上下并未过多提及，但是作为那场惨
败的亲历者，马镇首先要做到的，就是
从过去的经历当中走出来，就像申花俱
乐部高层和教练组一直跟队员们说的
那样，“朝前看，关键是要把现在这一场
比赛打好。”

与武汉三镇队比赛前一天，马镇领
取了中超联赛4月份最佳门将的奖杯，而
仅仅在几个月之前，不少申花球迷还在
担心，没有了曾诚之后，球队的大门由谁
来把守，毕竟在加盟申花之前，马镇在
中超联赛中的出场记录，是以前锋而不
是门将的身份完成的。即便是在2022
赛季，马镇逐渐获得了打主力的机会之
后，他的表现也很难让人跟“稳定”或者

“眼前一亮”这样的评价联系在一起，甚
至在一些人看来，一旦失去了U23球员
的身份，马镇能否继续留在申花一线队
名单之中，可能都要画上一个问号了。

与武汉三镇队的比赛中，马镇总共
做出了七次有效扑救，其中有两次是在
小禁区内的两连扑，确保了申花队大门
没有被对手攻破，他也因此获得了当场
比赛最佳球员的称号，完成了对去年那
场大比分失利的“复仇”；而或许也是从
这一场比赛开始，马镇也从之前的“小
将”，变成了能够真正守护申花这支球

队的“战将”——比赛结束后，不少申花
队员都跟马镇握手拥抱致意，主教练吴
金贵更是在发布会上特意表扬了他的
表现，在这些教练和队友的心目当中，
从武汉三镇队身上拿到的1分，是特谢
拉“抢”来的，同样也是马镇“守”来的。

从不被看好甚至被人质疑，到不断
做出精彩扑救而荣膺最佳，马镇的蜕
变，离不开申花教练组的心血和努力，
他也把自己在场上的表现，融入到了整
个球队当中：“防守不是守门员一个人
的事，也不只是后卫的事，需要全队的
共同努力。”在马镇看来，正是因为有了
守门员教练李帅的帮助，自己才能改掉
之前的一些错误习惯，让自己的想法和
判断更成熟，也更稳定。“（李）帅哥原来
跟我做过队友，对于我的个人技术特点
比较了解，一直通过各种训练手段帮助
我去弥补身体条件以及技术要领上的
不足，同时他又是一个业务上非常钻的
人，训练之余经常研究国外守门员的训
练录像，寻找一些好的方法，移植到我
们的日常训练当中，对于我在比赛中出
现的一些问题，也会结合视频进行总结
分析，然后通过训练进行调整，帮助我
不断提高自己。”

值得注意的是，与武汉三镇队的比
赛结束后，因为马镇将自己的球衣送给
现场一位小球迷的举动，意外地被卷入
了争议之中。当时马镇跟队友一道，绕
场一周向球迷致谢，走到那个小球迷所
在看台的时候，刚好看到他冲到了栏杆
边上，挥舞着原本穿在身上的 10号球
衣，于是便脱下自己的球衣送给了那个
小球迷，并且跟他合影留念。但马镇不
知道的是，在此之前，这个小球迷曾经
在武汉三镇队退场的时候，冲着韦世豪

“爆粗口”，并且被拍了下来，于是在球
员本人并不知情的情况下，在一些移花
接木之下，被自媒体发酵成了“申花门
将得知小球迷怒骂韦世豪之后，用赠送
球衣的方式表达支持”，而原本再正常
不过的与球迷之间的互动，就此变成了
抹黑球员的一出闹剧。

“1比1的比分是公正的。”赛后的新闻发布会上，
佩德罗说出这句话的时候，心里应该多少有些不甘，
但他同时也不得不承认，在申花这个去年对其 1胜 1
平保持不败的对手面前，无论是赛前的作战计划，还
是比赛中的针对性调整，都没能完全发挥出作用来，
“双方的消耗都很大，各自也都有机会，1比 1可以代
表双方在这场比赛中的表现。”

终场哨吹响的那一刻，武汉三镇
队主教练佩德罗是带着一种不知道
应该是遗憾还是应该庆幸的心情，把
手伸向站在对面的上海申花队主教
练吴金贵的。

踢三镇更需要以攻对攻
在申花与武汉三镇队开打之前，

不少人都将这场比赛“定义”为“盾”
与“矛”之间的争斗，原因很简单，过
去的六轮比赛中，申花队只丢了两个
球，而且只有两场比赛的控球率超过
了 50%，对手分别是大连人和深圳
队——面对几乎每场比赛都能“压着
打”的上届冠军，申花队可能出现的被
动，不难想象。

不过，作为主教练，吴金贵既不是
这么想的，更不是这么做的。

队员还是那些队员——除了用金
洋洋和艾迪顶替蒋圣龙与崔麟，吴金
贵依然排出了一套4231的阵容，但是
在打法上面，申花队却发生了明显的
改变——上半场一开始，面对在中前
场堆砌了斯坦丘、埃德米尔森、戴维森
三大外援以及韦世豪和谢鹏飞这些本
土进攻好手，申花队员没有丝毫退缩，
原本在上半场很少前插的左右两名边
后卫，频频出现在武汉三镇队的底线
附近，右边后卫艾迪更是直接杀进了
对手的禁区，为申花队赢得了点球机
会，两名后腰阿马杜和汪海健也会经
常性地压到三镇队大禁区弧位置进行
高位逼抢——在以进攻见长的对手面
前，申花变成了压着对手进攻的那一
个，一反常态选择对攻，从申花的角度
来讲并不难理解，毕竟一味地被动挨
打，很有可能会在疲于奔命的过程当
中露出破绽，被对手一击致命——
2022赛季中超联赛第一阶段，申花在
与武汉三镇的第二回合比赛之前保持
不败，原本想要上半场全力防守，下半
场再谋求反击的想法，随着上半场第
20分钟送给对手一粒点球，最终变成
了终场时的2比4大比分败北，用经
历过那场比赛的一位申花人士的话
说，就是“跟武汉三镇这样的强队交
手，光靠守肯定是守不住的，只有把对
手打疼了，他才会怕你。”

面对武汉三镇选择以攻对攻，无
疑要冒着相当大的风险，但吴金贵的
心里显然也是有底的，而事实也同样
证明，虽然跟去年两队第一次交手时
一样打成了1比1，但今年这个平局背
后的内容，却跟去年靠最后时刻有些
运气成分的幸运扳平完全不同——上
半场比赛中，除了特谢拉利用艾迪创
造的点球破门得分，申花队无论是进
攻机会的创造还是对比赛的整体控制
都在对手之上，打出了在吴金贵看来
这个赛季最好的一个上半场，而这也
是申花队长朱辰杰为补时阶段的那个
失球感到可惜的地方：“赛前制定的战
术都打出来了，上半场大家做得很好，

失球是我们阵型收得太后面了，让对
方传得太轻松了，最后被进了一个。”

逼得对手多次拖延时间
面对三名对手的包夹，徐皓阳一

番辗转腾挪之后，将球传到了旁边接
应的申花队友的脚下，场边的看台上，
瞬间爆发出了一片喝彩声。

徐皓阳的表现，一定程度上也是
申花队员在与上届冠军这场比赛的缩
影。“比赛之前，我们并没有因为对手
是上届冠军就做什么特别的安排，就
是正常地备战，更多还是针对技战术
方面的，比如哪些位置上需要注意哪
些问题。”与武汉三镇队这场比赛的备
战过程中，除了观看比赛录像之外，申
花教练组的训练安排跟对阵其他球队
时没有什么区别：“我们一直跟队员强
调，要多关注自身，只有当你自己变得
足够强大后才能真正做到以我为主。”

信心，无疑是吴金贵和申花教练
组最想要向年轻的申花队员传递的，
而随着中超联赛的进行以及申花队不
败战绩的延续，也在与武汉三镇这个
上赛季中超“最强者”的对阵当中得到
了体现，尤其是在下半场比赛当中，在
特谢拉和阿马杜两名外援下场之后，
面对对手的疯狂反扑，司职防守型后
腰的汪海健多次铲断和拦截成功，替
补上场的小将张威也不断制造威胁，
90分钟内持续给对手防线施压的马
莱莱，更是逼得三镇队员不得不通过
倒地来拖延时间……

从去年的落后绝平到今年的领先
惜平，申花队员自信心上的变化，吴金
贵同样看在了眼里，朱辰杰赛后接受
采访时的一句“我们本来可以取得更
好的结果”更是足以证明，现在的这支
申花队，有底气跟中超赛场上的任何
对手掰一掰手腕。“武汉三镇队是上届
冠军，整体实力跟去年相比有增无减，
球员的经验非常老到，而且去年排在
前几名的队伍都非常稳定。通过跟这
些强队的较量，感觉我们队员增加了
很多自信心。我告诉球员，我们在场
上不怵对手，要相信自己的能力，对我
们的年轻队员来讲，这样的经历和体
验是非常重要的，能够帮助他们尽快
地成长起来。”
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